

Inician maestros peruanos en huelga, un ayuno masivo



La Habana, 31 ago (RHC)- Docentes de la región surandina de Puno, iniciaron este jueves, ante una iglesia en la capital regional del mismo nombre y otro en la ciudad de Juliaca, un movimiento de ayuno masivo en respaldo a la larga huelga de maestros peruanos, mientras los de Huancayo, ciudad del centro del país, bloquearon la importante carretera central.

Entretanto, en Huancayo -a 300 kilómetros al este de Lima-, centenares de maestros bloquearon con piedras y otros objetos la carretera central, que comunica a esa región andina con la capital.

Las medidas hacen efectiva la radicalización de la huelga que se mantiene en la mayor parte del país, según el presidente del Comité de Lucha que coordina la protesta, Pedro Castillo, aunque la ministra de Educación, Marilú Martens, afirma que más de la mitad de los profesores han vuelto al trabajo.

Castillo anunció anoche que las huelgas a cargo de los sindicatos de maestro regionales, iniciadas el 15 de junio, serán radicalizadas con ayunos colectivos en todo el país, en demanda de que se elimine el despido de docentes que no aprueben una polémica evaluación hasta en tres oportunidades.

Mientras el Ministerio de Educación sostiene que se trata de un procedimiento técnico para elevar la calidad educativa prescindiendo de maestros sin las condiciones adecuadas para ello, los huelguistas

temen que se use con fines punitivos y reclaman su derecho al trabajo.

La desatención de ese punto frustró la firma de un acuerdo de levantamiento de la huelga tras una compleja negociación en la que el gobierno concedió mejoras salariales y laborales, ante lo cual el Ministerio de Educación puso en marcha sus ofertas y dio por terminado el conflicto.

Esta semana fracasó por el mismo motivo un nuevo diálogo entre los dirigentes y el Ministerio de Educación, con la mediación de un grupo de parlamentarios.

El paro y las protestas continúan, pese a las amenazas oficiales de despido de quienes no retornaran al trabajo hasta el pasado lunes.

Una de las demandas de los huelguistas es el incremento de fondos para la educación pública. Perú es el país que menos recursos le dedica en Latinoamérica, según un estudio internacional publicado ayer en México y conocido hoy aquí.

Según el informe, Perú dedica a ese rubro solo 3,7 por ciento de su Producto Bruto Interno, muy por debajo de países como Bolivia (6,5) y Brasil (6,1) y el gobierno de Pedro Pablo Kuczynski fijó la meta de aumentar la inversión en educación a seis por ciento del PBI, aunque recientemente dijo que será difícil lograrlo.

(PL)

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/139951-inician-maestros-peruanos-en-huelga-un-ayuno-masivo>



Radio Habana Cuba